# «Me saqué el carnet y adaptar mi coche cuesta 34.000 euros»

# ► Con artrogriposis múltiple congénita,

Aurora lanza un 'crowdfunding' para poder conducir sola

Itziar F. Landero | PALMA

Aurora Farías tiene 24 años y artrogriposis múltiple congénita, una enfermedad rara que afecta a las articulaciones y limita la movilidad y flexibilidad de las extremidades. Trabaja como productora audiovisual y necesita 34.000 euros para adaptar su

vehículo y poder conducir por si misma.

«En España existe una única autoescuela con vehículos adaptados y está en Bilbao. Al tener que desplazarme de Mallorca supe que sacarme el carnet iba a costar mucho y me puse a ahorrar. Tuve que ir hasta en tres ocasiones; la última vez estuve un

mes para hacer las prácticas», explica. Entre viajes, alojamiento y clases Aurora ha gastado unos 6.000 euros para conseguir el permiso.

«Era mucha presión porque me lo tenía que sacar a la primera». Una vez que lo consiguió, llegó el jarro de agua fría: «Me dijeron que adaptar un coche me costaría unos 34.000 euros, no sabía que sería tan caro y me vine un poco abajo. Pensé que había hecho todo para nada». «Me estuve informando y no hay ninguna ayuda estatal ni autonómica, así que amigos y conocidos me han animado a hacer



Aurora, en una práctica de coche.



La joven, de 24 años, se ha tenido que sacar el carnet en un mes.

una recaudación» a través de GoFundMe.

Para poder trabajar debe desplazarse cuando tiene que asistir a rodajes en pueblos de la Isla. Dentro de las adaptaciones que necesita su vehículo para poder ganar autonomía «la más importante y cara es el *joystick*, llamado *Space Drive*, que se conecta a la columna de dirección y permite controlar el volante». Por otro lado, requiere la instalación de un comando para poder activar luces e intermitentes por voz.



Marga Prohens y Antoni Vera firmaron ayer en Eivissa el acuerdo con los representantes sindicales.

### Más de 3.490 docentes de Balears cobrarán hasta 300 euros por ocupar plazas de difícil cobertura

► El Govern destina **18,3 millones** para pagar pluses dedicados a fidelizar plantillas

Kike Oñate | PALMA

El Govern finalmente destinará 18,3 millones de euros para pagar los complementos de difícil, muy difícil cobertura y de peligrosidad, que ayer firmó con los sindicatos y que se empezarán a pagar a partir del 1 de septiem-bre a 3.712 docentes de Balears que cubran estos puestos. En total, la Conselleria d'Educació prevé pagar por 3.495 plazas de difícil cobertura, que son las mayoritarias y que se abonarán en doce mensualidades. El objetivo de la medida es tratar de fidelizar personal y evitar que queden plazas desocupadas, como viene pasando desde hace años, especialmente en las Pitiüses, por el alto coste de la vivienda. En Menorca se establecen 100 euros para este curso y 200 para el próximo, mientras que en Eivissa se fija un complemento de 200 a partir de septiembre y de 300 de cara al siguiente curso escolar. De estas plazas, 2.085 están ubicadas en Eivissa y 1.410 en Menorca.

La presidenta del Govern,



«Damos una herramienta para cubrir plantillas y garantizar el servicio en las islas más afectadas por el precio de la vivienda» Marga Prohens

PRESIDENTA DEL GOVERN

Marga Prohens, recordó ayer que se consideran plazas de muy difícil cobertura todas las que tengan como centro principal un colegio o instituto de Formentera, donde se estimaron 167 de estas plazas. Para este curso, el plus se establece en 300 euros y a partir del siguiente curso será de 400. En Menorca se prevén 64 plazas de muy difícil cobertura y Eivis-

Para determinar los puestos de trabajo de peligrosidad se tendrá en cuenta que la labor docente se desarrolle con alumnos con medidas judiciales afectados por privación de libertad, con alumnos en programas de acogida o con medidas de protección al menor o con alumnos ingresados por motivos de salud en centros hospitalarios o convalecientes en domicilios particulares por un período superior a 30 días. El importe de cada mensualidad de este plus será de 250 euros para este curso y de 300 a partir del siguiente. Se abonarán en catorce mensualidades.

«Damos una herramienta para cubrir las plantillas y garantizar el servicio y evidentemente seguiremos trabajando para dar soluciones a los problemas de la vivienda, que son más intensos en las Pititüses», afirmó Prohens.

## La galería

#### La seguridad en el mar toma el protagonismo en la Mesa Náutica

■ La cuestión de la seguridad en el ámbito de las embarcaciones de recreo acaparó los focos en la constitución de la Mesa Náutica. El número de turistas que visitan las Islas ha ido incrementándose año a año, al igual que las embacarciones recreativas que navegan por las aguas baleares. A mayor presión sobre el medio, más problemas para la preservación del medio ambiente y del bienestar social, por lo que hace tiempo que es necesario intensificar controles -tanto sobre la oferta legal como sobre la ilegalv endurecer marcos normativos.

#### Los apartamentos ilegales de Cala Llamp deberían ser historia

■ Parece que el periplo judicial y urbanístico sobre los 12 aparta-mentos ilegales de Cala Llamp (Andratx) puede llegar a su fin. Desde de 2013 hay una orden de demolición pero los entresijos jurídicos y burocráticos han demorado su derrumbe. La alcaldesa, Estefanía Gonzalvo, confía en iniciar la demolición el próximo mes de septiembre v por ello va ha firmado el contrato con la empresa que debe realizar las tareas. Hace demasiados años que deberían haber pasado a la historia v poner fin así a una etapa de irregularidades urbanísticas.

#### Mallorca mantiene su atractivo filmico, pero debe plantear incentivos

■ La Isla sigue siendo atractiva para rodajes, tanto locales como nacionales e internacionales, con varios proyectos encaminados desde este mismo otoño hasta, por lo menos, el verano próximo. El mercado local, pues, logra hasta la fecha competir con las importantes ventajas fiscales ofrecidas en lugares como el País Vasco o las Islas Canarias, que están logrando atraer un gran flujo de rodajes en los últimos meses. El atractivo, no obstante, durará hasta que dure, y Balears debe plantear incentivos si quiere mantener la competitividad.



Los rodajes no cesan en Mallorca.

#### Vivir en una habitación, un drama carísimo en una Palma inhóspita

■ El informe de Idealista publicado esta semana revela una verdad incómoda: el precio medio del alquiler de una habitación alcanza los 500 euros de media. Sin embargo, es muy habitual encontrar estancias por 700 e incluso 1.000 euros. Hace solo diez años este era el precio por alquilar un piso completo. Los anuncios, además, revelan una retahíla de condiciones inasumibles para una gran capa de población: no se permiten parejas, niños o animales. Los proyectos de vida se truncan mientras en esta burbuja inmobiliaria.